

## Nuestros colaboradores

## Un discurso y unos comentarios

## GENTE CONOCIDA

## En la A. O. E. M.

### Un eclipse moral

### Lo que ayer dijo Ortega y Gasset

### Conferencia del doctor Carbonell

En las proximidades de la Navidad todos nos sentimos un poco niños. Es la época de las reuniones familiares, de los recuerdos muchachiles, el salto imaginativo hacia atrás. Por mi parte, entre la ola de recuerdos que la proximidad de la Nochebuena levanta en mi espíritu hay uno, sobremanera encantador: es la impresión de deslumbrante maravilla que me producían los nacimientos contemplados a través de la lente aumentativa y magnificadora. Se puede decir que aquella visión enlazaba por primera vez con un sentido trascendente mi alma con el mundo de la religiosidad. Todo allí, a la luz de las candelillas, aparecía prodigioso, grande y bello. Pero recuerdo, que la impresión más fuerte me la sugirió aquella leyenda que en un cielo de papel azul tachonado de pegadizas estrellas portaba un ángel, de tendidas alas: «Gloria a Dios en las alturas y paz en la tierra a los hombres de buena voluntad».

Los años han pasado con un séquito de añanes; desde entonces las ideas y las experiencias han sacudido la mente en auroras de credulidad y ocasos de negaciones. Pero siempre ha permanecido viva aquella impresión de religiosa transcendencia producida por el grito de gloria y amor que el ángel de doradas alas iba profiriendo por el cielo de papel del nacimiento infantil. «Paz en la tierra a los hombres de buena voluntad».

La exhortación suena hoy más que nunca a una especie de sarcasmo. Dividiendo, descordes, agresivos, rencorosos, en qué parte del mundo encontraríamos hombres que mutuamente se concedan el bien supremo de la paz? Pero no tenemos que alegrarnos de nuestra misma patria para hallar fuertes ejemplos de discordia. Toda España, como un fértil terreno favorable al cultivo de la desavenencia, está sembrada de odios. Los españoles se miran, se vigilan unos a otros queriendo averiguar el bando que cada cual pertenece. Se investigan las ideas de cada uno para saber si se trata de un enemigo o de un correligionario. Y del mismo modo que al final de la Edad Media en ciertas regiones causaba estragos la guerra de banderizos, hoy podemos hacer la triste experiencia de que los siglos, en ese respecto, han transcurren en balde. España está dividida en bandos que se hostigan, se persiguen, e incluso se matan, con el más grande fervor.

Hay una Sociedad de las Naciones en la que el mundo entero fia su esperanza. Todos estamos unánimes en aborrecer la guerra entre Estados y todos quisiéramos que nunca más volvieran a tronar los cañones sobre

los hitos de las fronteras. Guerra a la guerra, es el clamor de los espíritus civilizados, clamor que parece un eco fiel de las palabras del ángel: Paz en la tierra a los hombres de buena voluntad. ¿Pero no existe más guerra que la que se ventila a cañonazos? ¿No hay esta otra guerra moral que separa a los hombres con trincheras de rencor, que hace enemigos a los hermanos y convierte la vida social y cotidiana en un tormento, en una zozobra y en una repugnancia? Falta en Ginebra la Sociedad que persigue la pacificación de las almas, que están sin duda más necesitadas de concordia que las mismas naciones.

Entre tanto, y como una consecuencia natural, el trabajo de la inteligencia creadora ha quedado suspendido. No se quiere resaltar el drama que, desde hace mucho tiempo está ocurriendo: la parálisis de la vida intelectual. Nada se produce en el mundo del pensamiento, en la esfera del libro, del arte, de la literatura, de la filosofía. Hay una vocación total en el orden de las ideas puras y esenciales; mientras la nación se entrega a la especie de deporte violento de la política, de la discordia. No hay lugar más que para el noticioso político de los periódicos. Los sabios emudecen y gritan los demagogos, y en tanto las personalidades selectas desaparecen en la penumbra, yemos bullir y adquirir un enorme relieve personas vulgares, de mentalidad grosera, que nunca hubieran sido nada sin el casual remolino de la política. Esta inversión de valores es lo que da un acento tan bajo a la vida actual de España, y es lo que hace más dura la guerra de sectarismos que divide a los españoles.

Una fatalidad racial se empuña en empunarnos siempre a los extremos. De la inercia y la conformidad de los años anteriores pasamos a un estado de insatisfacción y pelea que alcanza los límites de lo enfermizo. Y acaso después, fatigada la gente de tanta agitación, le vuelva la espalda a la política y se abandone otra vez al marasmo. En el punto medio se encuentra lo conveniente. Pero hasta ahora, nadie se ha preocupado con decisión en educar a los españoles en el sabio y civilizado ejercicio del término medio; los dictadores de multitud encuentran más fácil y provechoso el hacer que los ánimos cieguen. Y esto va siendo España por desdicha; una nación de espíritus ciegos que obedecen al dictado de dos o tres ideas partidistas, hasteadas por la pasión. Hágase pronto la luz en este eclipse de la inteligencia creadora. Que, cada uno poco de sus ventajas y predominio la pasión política. Antes de que la vacación intelectual, por prolongarse demasiado, haga retroceder la cultura española a un punto lamentable y difícilmente remediable.

JOSE MARIA SALAVERRIA  
(Prohibida la reproducción.)

### La ovación mayor del acto fue para Miguel Maura

Madrid (Tel).— En el Cine de la Ópera dió su anunciada conferencia don José Ortega y Gasset.

La concurrencia fue enorme. En los alrededores del local se agolpaba el gentío que no pudo penetrar. En el escenario colocóse un micrófono. Con el orador solamente tuvieron puesto allí cuatro taquígrafos en una mesa. «Hacer la información confundida entre el público».

El discurso comenzó diciendo que transcurridos siete meses desde la instauración de la República, era hora de hacer un balance de la obra realizada. El Comité revolucionario ha hecho una obra de buena voluntad que nosotros no tenemos derecho a torbar y por eso nuestras discrepancias fueron mesuradas, porque precisaba dotar a España de una Constitución supeditándolo todo a ella. Ahora precisa que cada sector político y cada hombre aclaren su pensamiento deslindando juicios y programas.

El crimen mayor que puede cometerse será el de empujarse el momento. Si seguimos con el temple y el ánimo chabacanos de antes no podremos construir precisando, como en el deporte de un régimen especial de entrenamiento.

Soy un hombre modesto pero que mira el porvenir con telescopio. La chabacanería que la monarquía dejó desarrollar en el pueblo fue su mayor crimen.

La ocasión es magnífica para hacer una España grande.

Habla de las herencias que nos legó la monarquía, una de las cuales consiste en la existencia de veinte mil tertulias en las que, sobre las mesas de café, todo se desmenuza y se traizan planes absurdos.

Dice que desde la proclamación de la República, no se han sumado nuevos quilates si no que, por el contrario, se observa una pérdida.

Precisa, por lo tanto, reeditar el perfil de la República (Grandes aplausos). La República nació espontáneamente no por histerismo. Lo que no se explica es que no haya tenido mayor arraigo en los siete meses pasados.

No acuso a nadie porque sería injusto. Lo sucedido es que se le equivocó la forma de orientar la política debido a la influencia de las clases representativas que antes sostuvieron el antiguo régimen.

Parecerá extraño que comience defendiendo lo que luego he de criticar. Quien venga buscando estridencias que busque candelera en otra esquina. En los primeros momentos se dijo que la República tenía que ser conservadora y burguesa olvidando que ningún movimiento revolucionario puede denominarse así. Alude a lo acontecido, en Inglaterra, y Francia. Cualesquiera que sean los diferencias políticas, hay que reconocer el magnífico movimiento ascensional de las clases obreras.

Toda política tendrá que aceptarlo; el sindicalismo, el comunismo, etc., solo son interpretaciones de esta realidad. Rechaza la política conservadora y burguesa, reconociendo que cuando vino la República no debió ser de partido, sino República sola, entregando el poder a la cordialidad de todos los españoles. (Gran ovación). Pero se ha dado la impresión de que no se ha hecho eso y por ello ha decaído el entusiasmo republicano.

Antes el régimen equivalía a una sociedad de socorros mutuos de la que era gerente el rey y a la que se supeditaba la Nación. La Iglesia estuvo colocada en situación de superlativo favor, falsificándose el sentimiento del pueblo.

Opina que el Estado ha de ser laico añadiendo que no es católico, pero no está dispuesto a dejarse imponer por los mascarones de proa de un arcaico anticlericalismo; porque gobernar actualmente es contar con todos y a esto se llama democracia. El error de estos siete meses es que ahora tengamos que proclamar la necesidad de reclamar la nacionalidad de la República. Hay que volver a la unidad y la voluntad nacional. Urge salvarla de la vieja democracia constituyendo la democracia de la juventud.

A los quince días de constituirse el actual Gobierno, debió decir éste que empezaba a crear un Estado y al efecto constituir un Consejo de Reconstrucción evitando que se cayera en apetitos parciales que después habían de gravitar sobre el Gobierno. También debió impedirse que a veces salieran algunos ministros de casa con la escopeta dispuestos a cazar la vistosa codordiz de un decreto de favor a su grupo (Gran ovación) porque no es suficiente razón decir que esos decretos se habían convenido antes del triunfo de la República porque de entonces acá se intercaló la magnífica actitud del pueblo que debería significar una modificación de criterio. (Ovacionaza). Afortunadamente el daño no es excesivo, por lo tanto no deben hacerse ilusiones los enemigos de la República si tratan de sacar provecho de eso.

Para modificar el perfil de la República debe surgir un partido gigante con un cuerpo ágil capaz de dar el brinco que se necesita frente a los particularismos. La Nación debe ser el único punto de vista por encima de todos los intereses políticos.

En el orden económico se habla de intereses de grupo lo cual es grave equivocación. Todo interés particular debe supeditarse al general so pena de ser arrastrado por él.

Elogia al partido socialista aunque le reprocha el haberse excedido en el lenguaje empleado en la propaganda electoral.

No debe olvidarse, dice, la frase del filósofo de que para ser menos pobre se debe ayudar a la creación de riqueza. Insiste en que el nuevo

VIAJEROS  
Hoy se hallaba en Alicante el antiguo artista lírico Emilio García Sotelo.

—De Madrid regresó nuestro compañero José Juan Pérez.

—Hemos saludado en esta capital al médico titular de Agost don Emilio García Ferrer.

—De Madrid regresó el secretario de la Junta de Obras del Puerto don Rafael Asín.

—Ayer estuvo en Alicante el diputado don César Puig.

—Llegaron de Madrid a nuestros queridos amigos Vicente y Antonio Seva Román, estudiantes de Odontología y Medicina respectivamente.

BODA PROXIMA  
Para el 10 del próximo Enero ha quedado concertada la boda de la bellísima señorita Josefina Martínez Cano, hija del funcionario de Obras Públicas don José Martínez, con el distinguido joven don Felipe Aguado Cruz, oficial del Banco Hispano Americano en Madrid.

### VICTORIA HOTEL Alicante

Restaurant frente al mar.—Cuarto de baño.—Bier: seis pesetas.

partido acepte el movimiento ascescente obrero y sea compatible con la integridad nacional.

En España está todo por hacer en técnica, en dirección y en administración y estima que precisa que se tranquilice a los capitalistas que deberían acudir a este movimiento sin necesidad de llamarlos. Lo que pasa es que están mal acostumbrados. Y si no que se den una vuelta por el planeta y traerán algo que contar. Se habían habituado, como la Iglesia, a vivir al amparo del Estado y precisase que se acostumbren a vivir a la intemperie. Pero si vienen a este partido sepan que se encontrarán con hombres de trabajo de mente y de mano. No consideraré la existencia de este movimiento si no vienen a él hombres que ya se han destacado en la brecha para que puedan compensar su insignificancia.

Existe en el Parlamento un grupo que no ha podido dar su fruto beneficioso: un viejo de magníficas cualidades y un hombre al que con solo raspar un poco su vocabulario intempestivo podría cuajar en político admirable (mira al palco donde está Miguel Maura y estalla una ovación formidable). Todos juntos debemos organizar la alegría de la República española.

El último párrafo del discurso es acogido con grandes aplausos.

### Opiniones

El discurso fue tema de todos los comentarios. Generalmente se le considera como cosa ambigua y demasiado conservadora.

Sánchez Guerra no quiso dar su opinión.

A Pittaluga le pareció bien; pero vivió en el final un cambio de orientación espiritual.

Fernando de los Rios lo elogió por la apelación hecha a los socialistas.

Royo Villanova dijo que el discurso evidenciaba que Ortega y Gasset estuvo ausente del Pacto de San Sebastián.

Miguel Maura: «El discurso fue perfecto. Constituye el último llamamiento que puede hacerse a las clases conservadoras».

Alfonso manifestó que tenía que meditar antes de dar su opinión.

Unamuno al preguntarle su opinión dijo: «Ni una palabra».

Justino Azcarate cree que se formará el partido preconizado.

Con una concurrencia escogida y numerosa en su mayoría compuesta por los alumnos de la escuela de Comercio y sus bellísimas compañeras. La Asociación Oficial de Estudiantes Mercantiles inauguró ayer el curso de conferencias que ha organizado, haciendo uso de la palabra el doctor don Carlos Carbonell, quien disertó sobre el tema «Algunos datos quirúrgicos de interés práctico».

Tras unas breves y atinadas palabras de presentación del conferenciante, pronunciadas por el presidente de la Asociación señor Gutiérrez Ibarra, el ilustre doctor Carbonell ocupó la tribuna, desarrollando el tema con la maestría y dominio que le caracterizan.

Realizó, en primer término, un estudio interesante del fúrunculo y el antrax, y al establecer la diferencia entre ambos dijo que el antrax no es más que una acumulación de fúrunculos. Hizo notar que estas afecciones suelen producirse por el roce, razón por la cual aparecen casi siempre en el cuello. Hace observaciones muy acertadas sobre la terapéutica de este mal, y llama la atención en cuanto a la ineficacia del iodo, cuyo uso está tan generalizado. En cuanto a las vacunas, advierte que sólo sirven para evitar la reproducción del fúrunculo.

Seguidamente, pone de manifiesto la gravedad que siempre reviste el antrax, aconsejando que cuando esta dolencia se presente se requiera, sin pérdida de momento, el tratamiento del cirujano.

La parte más interesante de la conferencia la constituyó el estudio de las fracturas, el cual fue desarrollado por el doctor Carbonell en forma brillante y por completo accesible a las inteligencias profanas. De manera intuitiva expuso las diversas clases de fracturas, demostrando que la fragilidad del hueso en los ancianos es causa de que las fracturas se presenten con mayor frecuencia a las edades avanzadas que en la juventud.

Dió oportunos consejos para los casos en que la fractura se produce en circunstancias que imposibilitan la intervención facultativa, criticando la práctica de transportar al lesionado con el mayor mimo, cuando fuera conveniente, si la fractura se produjera en una pierna, por ejemplo, tirar con vigor, aunque no con dureza, de la raíz y de la extremidad del miembro fracturado. Aconseja, si, la completa inmovilidad del paciente, y termina resaltando que la rapidez en someterse al tratamiento quirúrgico es trascendental en las fracturas.

Ca notable conferencia del señor

Carbonell, acogida por el auditorio con los más cálidos aplausos, constituyó un franco éxito para el conferenciante, cuya relevante personalidad científica quedó robustecida una vez más. Participe es también de dicho éxito, por el acierto demostrado en la designación del orador, la Asociación Oficial de Estudiantes Mercantiles, entidad que apenas nacida sabe dar pruebas de vitalidad y capacidad tales, que son el mejor augurio de una existencia fructífera y dilatada.

Al acto asistieron, además del Claustro en pleno de la Escuela Profesional de Comercio; don José Mingo Shelly, en representación del Instituto; don Juan Grau, presidente de la Cámara de Comercio; don Elier Manero, presidente del Colegio Pericial Mercantil y representantes de la Prensa local.

### Hotel Central

Todo confort  
ALCALA, 4, PUERTA DEL SOL  
MADRID

Pensión de 12 a 18 pesetas

### Pleitos y causas

### Por la Audiencia

Esta mañana se ha celebrado la vista de la causa instruida contra Angel Sánchez Silvestre por delito cometido con substancias explosivas, y para quien el fiscal pedía la pena de 6 años de prisión.

El letrado defensor, señor Ruiz Verdejo, en un notabilísimo informe, en que a más del acierto en la expresión, campeó una doctrina jurídica, admirablemente interpretada, abogó por la absolución de su defendido, logrando que el Tribunal del jurado, dictare un veredicto de incapacidad.

Felicitemos al señor Verdejo, por el resultado favorable del juicio, y especialmente por sus merecimientos, pues el informe pronunciado rajó a gran altura, dando muestras, una vez más, de su suficiencia, cultura y estudio de los asuntos.

Anuncie usted en el «Diario»

### Para Navidades

Visite usted la exposición de 80 pinturas de los artistas de la Gran Canaria

MARTES

Variado surtido en cestas artísticas para regalos

Fiambres :: Dulces :: Turrónes

Vinos :: Licores :: Champagne

Batlen, 17 Teléfono 1.522

### Para esos dolores...

agudos, continuos, insufribles en que los músculos y las coyunturas duelen sin que se sepa a qué atribuirlo. VENZA AL DOLOR en cuanto surja el primer síntoma, aplicando, sin frotar, Linimento de Sloan.



La reacción es inmediata, la sangre circula nuevamente, desaparece el dolor. Tenga siempre un frasco a mano.

### LINIMENTO DE SLOAN

Mata dolores

# Lunes deportivo

## Una jornada gris en la liquidación de campeonatos regionales

**El Español se coloca a la cabeza del campeonato catalán :-: En Madrid el titular, con un equipo saldo, continúa imbatido :-: En Guipúzcoa el Irún vence y se clasifica :-: El Alicante consigue una aplastante victoria**

### Fútbol alicantino

En el Plá

El partido de campeonato de segunda categoría jugado ayer tarde en el Plá acabó con la victoria de nuestro titular por seis goles a cero. La víctima de turno fué el C. D. Cortés, de Almoradí. Era este el único equipo que nos faltaba ver de los que toman parte en este campeonato y el peor de todos ellos.

De su actuación de ayer tarde en el Plá no quedará nada agradable para recuerdo, si no es la nobleza con que supieron perder no dejándose arrastrar por aquel sector de público, suponemos que paisanos suyos, que querían que abandonaran el campo cuando ya tenían «encajados» los seis goles.

El Alicante que salió ayer tarde al campo nos defraudó. Actuando como lo hizo se puede ganar partidos a equipos como el visitante de ayer. Pero nada más.

Hubo mucha «mandanga» en el campo y de muy mal resultado acostumbrarse a ello. Con miras al torneo que se aproxima el «Alicante» debiera haberse ensañado con el C. D. Cortés, y asediarlo continuamente para entrenar a sus artilleros. No se quiso hacer y perdieron, ellos la ocasión de entrenarse y el público la de divertirse.

El primer tiempo fué más movido y en él consiguió el Alicante cinco goles. En el segundo tiempo llegó el sexto por obra y gracia del portero forastero.

Hubo dos penalties. Uno contra el Alicante que paró Galiana. Y otro

contra el C. D. Cortés, que Vicedo, de liberadamente, lanzó fuera.

Lo único que nos satisface de este torneo es la seguridad de que el Alicante se clasifica para tomar parte en la promoción, haciéndonos concebir la esperanza de que la temporada próxima figuren en primera categoría los dos equipos alicantinos.

V. L.

### En Murcia

Murcia (Tel.)—Con regular entrada se ha celebrado el último encuentro correspondiente al campeonato murciano entre el titular y el Elche. El partido ha carecido en todo momento de interés, fallando lamentablemente tanto un equipo como el otro. El público ha salido decepcionado de la actuación de sus equipos ya que las líneas medias y delanteras no estuvieron a su altura. Se muestran muy pesimistas sobre la actuación de sus equipos en los torneos copa de España y Liga.

El primer tiempo de este partido terminó con el empate a un goal. Marcó primero el Elche por mediación de Irlés al tirar un penalty. Empató el Murcia por obra de Aracil.

La segunda parte fué de dominio del Murcia que marcó dos tantos más, obra de Viguera en una melée y Aracil al rematar un centro de Palacios. Con este resultado finalizó el partido. Queda por tanto proclamado campeón el Murcia por 12 puntos, seguidos del Imperial y el Hércules con nueve. Resultaron en este partido lesionados de importancia los jugadores Aracil y Coloma.

## Campeonatos regionales CENTRO

Madrid (Tel.)—En el campo de Chamartín y con buena entrada, se ha celebrado el encuentro correspondiente a esta Mancomunidad entre los equipos del Iberia de Zaragoza y el reserva del Madrid.

La primera parte empalados a un tanto. Abre el marcador Bestit. Lázcano dribla, y manda un bonito centro que Bestit de fuerte chutazo convierte.

Quince minutos más tarde escapa Anduiza para tirar un magnífico tiro que rebota en los travesaños, volviendo al campo. Sobre él se lanzan el extremo derecha aragonés y Quesada, pero el primero de imponente salto alcanza la pelota con la cabeza y la clava en la red. Es el mejor de la tarde y se aplaude con calor.

Segundo tiempo. Madrid uno, Iberia uno.—Hernández se hace con la pelota y la cede a Lazcano, dribla éste con su peculiar estilo y centra. Prats adelantado talla y Eugenio entonces de potente tiro, la incrusta en la meta enemiga.

Iberia bien de entusiasmo, pero poca fortuna. Madrid, más codicia pero descohesión en las líneas media y delantera. Lesión de Bestit, a los doce minutos del primer tiempo, y la delantera que queda coja, coja de verdad. No mal resultado en verdad.

### Un partido difícil

Madrid (Tel.)—El Valladolid venció al Nacional por uno a cero.

De salida el Nacional presiona de modo alarmante y se teme que de seguir así se lleve el partido de calle, pero la suerte le es adversa pues todos sus tiros se estrellan en el larguero o van fuera por milímetros. Un buen avance del Valladolid sirve para acreditar la clase de Machuca que detiene de forma inverosímil un chutazo esquinado de Colinas, el despeje de Olaso lo recoge Benítez que dribla y pasa a Calleja que centra templado recogiendo Bergareche y larga un chut formidable que detiene muy bien Irigoyen. Iturraspe se distingue cortando y pasando a sus delanteros que se entienden a la perfección. Mortino recibe un envío de Ortiz y corriendo la línea cruza la pelota al centro rematando Benítez a las nubes. Se ha perdido una buena ocasión de marcar. A los 31 minutos Iturraspe en el área incurre en mancha que el árbitro señala tirando el castigo López convirtiéndolo en el primero y único tanto de la tarde pero que le sirva para su clasificación en el campeonato, después de deleitarlos el Nacional con un juego de pases y avances preciosistas termina el primer tiempo.

En el segundo tiempo el Nacional sigue presionando pero la defensa del Valladolid se muestra segura e imbatible. Machuca se luce de modo formidable en varias paradas. Un buen avance del Valladolid lo despeja Olaso que como todos están jugando un partido formidable, el pase lo recoge Bergareche que pasa Ortiz driblando este a dos contrarios y largando un trabucazo que sale fuera por milímetros, el Nacional sigue presionando pero no logra empatar, aunque se lo merece pues el Valladolid ha jugado un partido mediocre y por consiguiente no se ha merecido la victoria.

Barcelona (Tel.)—En el campo del Español, han jugado en partido de campeonato regional el Español y el Júpiter. El partido empezó bastante reñido, pues aún cuando el Español es muy superior en técnica a su contrario, el Júpiter contrarrestó sus jugadas por el entusiasmo que puso en la lucha. En el primer tiempo, Prat, consiguió el primer tanto para el Español, y aun cuando el Español dominó algo más que su contrario, no pudo volver a ser batida la meta contraria hasta que se pitó el descanso.

En la segunda parte el Júpiter se desanimó por completo, debido al cansancio del esfuerzo realizado en la primera parte y se vió arrollado por el Español que logró tres tantos más por mediación de Juvé, Edelmir y Solé.

Arbitró Comorera, pero tuvo un encontronazo con Solé y tuvo que ser sustituido por un juez de línea.

Barcelona (Tel.)—En Palafrugell se ha jugado un partido del campeonato regional entre el equipo local y el Sabadell, al que acudió escaso público.

El Palafrugell dominó netamente todo el partido y si no tuvo una victoria más rotunda, fué debido a la imprecisión de su línea delantera, y a que el árbitro Vilalta, estuvo desafortunadamente, y además le anuló al equipo vencedor dos tantos logrados perfectamente.

En la Primera parte Miquel, consiguió los dos primeros tantos y en la segunda parte, en la que se acrecentó el dominio del equipo local, consiguió Alueller, el tercer tanto.

El portero del Sabadell, Masip, tuvo que retirarse del campo por indisposición siendo sustituido por Linares.

Luego Bertran y Espada consiguieron un tanto para cada equipo. Y pocos minutos antes de acabar, y cuando parecía que ya no variaría el marcador, Carrela consiguió el segundo tanto para el Sabadell.

Barcelona.—En el Guinardó se ha jugado entre el Cataluña y el Badalona un partido correspondiente al campeonato regional. Ha sido un partido muy embarrado, pero ambos equipos han jugado con gran entusiasmo, pero a pesar de ello, el juego fué de escasa calidad.

En la primera parte, el primer tanto del Cataluña, fué debido a defensa del Badalona Roura, al enviar un balón al portero, y envió equivocadamente a las mallas. El Cataluña dominó algo en esta parte, y no logró marcar por la ineficacia de su línea delantera.

## CATALUÑA

Barcelona (Tel.)—En el campo del Español, han jugado en partido de campeonato regional el Español y el Júpiter.

El partido empezó bastante reñido, pues aún cuando el Español es muy superior en técnica a su contrario, el Júpiter contrarrestó sus jugadas por el entusiasmo que puso en la lucha.

En el primer tiempo, Prat, consiguió el primer tanto para el Español, y aun cuando el Español dominó algo más que su contrario, no pudo volver a ser batida la meta contraria hasta que se pitó el descanso.

En la segunda parte el Júpiter se desanimó por completo, debido al cansancio del esfuerzo realizado en la primera parte y se vió arrollado por el Español que logró tres tantos más por mediación de Juvé, Edelmir y Solé.

Arbitró Comorera, pero tuvo un encontronazo con Solé y tuvo que ser sustituido por un juez de línea.

Barcelona (Tel.)—En Palafrugell se ha jugado un partido del campeonato regional entre el equipo local y el Sabadell, al que acudió escaso público.

El Palafrugell dominó netamente todo el partido y si no tuvo una victoria más rotunda, fué debido a la imprecisión de su línea delantera, y a que el árbitro Vilalta, estuvo desafortunadamente, y además le anuló al equipo vencedor dos tantos logrados perfectamente.

En la Primera parte Miquel, consiguió los dos primeros tantos y en la segunda parte, en la que se acrecentó el dominio del equipo local, consiguió Alueller, el tercer tanto.

El portero del Sabadell, Masip, tuvo que retirarse del campo por indisposición siendo sustituido por Linares.

Luego Bertran y Espada consiguieron un tanto para cada equipo. Y pocos minutos antes de acabar, y cuando parecía que ya no variaría el marcador, Carrela consiguió el segundo tanto para el Sabadell.

Barcelona.—En el Guinardó se ha jugado entre el Cataluña y el Badalona un partido correspondiente al campeonato regional. Ha sido un partido muy embarrado, pero ambos equipos han jugado con gran entusiasmo, pero a pesar de ello, el juego fué de escasa calidad.

En la primera parte, el primer tanto del Cataluña, fué debido a defensa del Badalona Roura, al enviar un balón al portero, y envió equivocadamente a las mallas. El Cataluña dominó algo en esta parte, y no logró marcar por la ineficacia de su línea delantera.

Luego Parera, en una jugada des-

## GUIPUZCOA

Irún (Tel.)—En el Stadium de Gal se ha celebrado el esperado encuentro entre los equipos propietarios y el Logroño. Mucho público y un tiempo formidable. Los comentarios reinaban con motivo de que el Irún presentaba un mal equipo debido a que no se alineaba Gamborena por estar fuera ni René y Urtizberea que se encontraban lesionados. A pesar de todo ello el Irún ha hecho un partido bastante regular dominando ampliamente a sus adversarios que por el contrario realizaron una fea actuación. El primer tiempo terminó con el empate a cero.

En la continuación el Irún aunque sus líneas estaban descohesionadas por la falta de titulares se defendió bien y con brio. Todo lo contrario en el bando riojano que perdió magníficas ocasiones para marcar. Fué muy aburrida esta parte, pero no obstante el público «jaleaba» a los iruneses con objeto de que estos lograsen el codiciado tanto.

Cuando solo faltaban seis minutos para el final y se presentaba ya el empate a cero goals, un pase adelantado de Amunarrí, lo recogió Arazonca que de tiro imponente lo incrustó en las mallas. A pesar del esfuerzo riojano no lograron forzar la meta enemiga.

Pamplona (Tel.)—En el campo del Osasuna han jugado los propietarios del terreno y el Donostia de San Sebastián. La lucha ha sido bastante interesante, resaltando el Osasuna por su ánimo y decisión en toda la contienda. Las líneas de los locales se desvolvieron energicamente, con especialidad la tripleta defensiva que mantuvo con toda decisión la ofensiva de la vanguardia forastera.

En el primer tiempo los jugadores locales logran marcar un tanto por obra de Gil tras un avance impresionante. El público aplaude entusiasmado, pero a poco se decepciona al ver que los adversarios obtienen el empate por mediación de Bienzobas. Transcurre toda esta parte con un juego interesante y sin lograrse aumentar el marcador.

El segundo tiempo lleva las mismas características que el anterior y también transcurre sin que en él se marquen más tantos. Por consiguiente fi-

naliza la pelea con el empate a un tanto.

Sévilla (Tel.)—Amistosamente han luchado el Betis y el Arenas de Guecho. El encuentro fué interesantísimo ya que los empates se sucedían con gran frecuencia.

En el primer tiempo una combinación de la delantera sevillana, con una internada de García de la Puerta trae el primer tanto de la tarde. Poco después una mano del sevilla trae el empate por obra de Gurruchaga.

No pasa mucho tiempo cuando Trimimi centra y García de la Puerta desempata para el Sevilla. Una salida a destiempo de Pedrosa trae el nuevo empate a dos tantos. Más tarde Torres incurre en un penalty y Bilbao marca el tercero para el Arenas.

En segundo tiempo, a poco de comenzarlo, un corner da la ocasión a que García para que logre otro tanto sevillano. Y mas tarde dos nuevos tantos por obra de Adolfo y Trimimi, traen la victoria de los locales.

## Con motivo de un cuadro...

Esta es la palabra. Con motivo de un cuadro quisieron algunos «chicos» de la Asociación de la Prensa pertenecientes al Club del Diccionario ubicados en la misma, solemnizar el sábado último, festejando modesta pero entusiastamente, al artista alicantino ilustre autor de la obra Andrés Bufo: y al propio tiempo demostrar a un ilicitano, si que también simpático amigo, que si Elche es por antonomasia la clásica tierra del «arroz con costra», también en Alicante se condimenta como las propias rosas...

Como sabemos los «chicos» del Club del Diccionario y demás socios de la Asociación, el pasado año se hicieron mejoras en la entidad de la Prensa, figurando entre ellas unos plafones que habían de embellecer artísticamente el local con obras ofrecidas altruísticamente por los pintores alicantinos Parrilla, Bufo, Varela, Aguirre y Guillén y habiendo sido Bufo el primero que ha presentado su pintura expuesta ya en su sitio correspondiente a la admiración de propios y extraños, los «chicos» del mentado Club, han querido solemnizar tan fausto suceso «devorando» un tesoro escondido, al que el autor del lienzo no ha podido concurrir por encontrarse entre otros motivos delicado de salud, cosa que todos hemos lamentado sentidamente.

La «marina» que el señor Bufo, especializado en este difícil género del arte ha presentado es sencillamente una maravilla de color, de dibujo, de ambiente. No parece sino que el pintor ha buceado en el alma de la linfa, arrancándole las irrisaciones de sus secretos con la magia de sus pinceles...

Hombres de las más opuestas ideologías los que forman este simpático Club del Diccionario... todos unánimemente hemos proclamado el arte mirífico de Bufo.

Esta afinidad de pareceres, solo es patrimonio del genio...

¡Llor al Artel...

CLAUDIO BELTRAN  
POST SCRIPTUM. Varela, el pintor de las sensibilidades modernistas, envió a última hora, su cuadro de nota bucólica, pastoril, del que hablaré en tiempo oportuno.

### Relación que se cita

#### Prendas menores

Guerrera algodón caqui . . .	1.000
Pares de borreguías . . .	1.000
Pares de alpargatas . . .	2.000
Camisas . . .	3.000
Cuellos . . .	4.000
Toallas . . .	1.300
Chalecos de abrigo . . .	1.000
Cañidores de cuero . . .	1.000
Cucharas . . .	2.000
Tenedores . . .	1.000
Calzoncillos . . .	2.500
Pantales . . .	3.500
Pantalones largos para gimnasia . . .	1.500

Alicante 6 de diciembre de 1931.—El Comandante Mayor, Jacinto Calderón.

Propague usted el «Diario»

## ¡SEÑORA!

DESEA VD. Una buena ondulación «MARCEL»?  
Un buen tinte de pelo, sin exponerse a fracasos?

acuda al SALON

## FEMINA

CASTAÑOS, 18, PRAL.

que, para mejor atender a su distinguida clientela, dispone de un apto dependiente, especializado, procedente de los mejores Salones, de Madrid y Barcelona

Las consultas sobre el tinte que conviene y se adapta a su clase de pelo, serán completamente gratuitas

### CENTRAL GINEMA

HOY  
Premio de belleza  
CINE SONORO  
De seis en adelante

### IDEAL GINEMA

HOY  
El estudiante mendigo  
CINE SONORO  
De seis en adelante

# EDICTO

En virtud de providencia dictada en el día de hoy por el señor juez de primera instancia del Distrito del Centro de esta capital, Secretaria del que refrenda en autos seguidos por el Banco Hipotecario de España contra doña Francisca Azorin Corbalan sobre secuestro de finca hipotecada, se saca a la venta en pública subasta que se celebrará por segunda vez doble y simultánea en este Juzgado y en el de igual clase de Novelda el día nueve de enero del año próximo a las once y por el setenta y cinco por ciento del tipo que sirvió para la primera o sea por la cantidad de treinta y siete mil quinientas pesetas la siguiente finca: Una finca de regadío con caserío sito en término de Novelda en el Parage denominado «Casas de Campet» constituida por la agrupación de las cuatro suertes de tierra, huerta que a continuación se describen las cuales aun cuando hasta ahora figuran en el Registro de la Propiedad como fincas diferentes constituyen un cuerpo de bienes dependiente del caserío referido que se encuentra enclavado en la suerte que se describe en primer lugar y sirve de casa de labor para todas. La superficie de dichas suertes componen una cabida total de 54 tahullas y 7 octavas y media equivalentes a 5 hectáreas 92 áreas y 20 centiáreas. Dichas suertes sitas todas en término de Novelda, son: Primera: 38 tahullas, 5 y media octavas equivalentes a 4 hectáreas 17 áreas y cuatro centiáreas de tierra huerta viña en la cual se halla enclavada una casa habitación con sus correspondientes ensanches, bodega, cubo o trullo, prensa lagar y enseres de los mismos señalada con el número 46 de policía, pago del Este cuya extensión superficial es de 280 pies y además un edificio de planta baja y balsa, sin número, cuya medida superficial se ignora y en él instalados motor y bombas para la explotación de la mina «Nuestra Señora de la Consolación» está todo situado en el partido del Campet, riego del camino de Elche y linda Levante y Norte con casa y tierras de Tomás Almodóvar Sánchez, hoy de Eduardo García, Mediodía senda y tierras de José Alenda y Poniente las de José Gómez, camino y acequia en medio: Segunda: Diez tahullas y 7 octavas equivalentes a una hectárea 17 áreas y 23 centiáreas de tierra huerta plantada de viñas en dicho partido y riego y sus lindes por Levante y Norte con acequia, por Mediodía con camino que conduce a Aspe y Poniente con senda: Tercera:

## Círculo Republicano de Benalúa

El próximo miércoles día 9, a las diez de la noche, dará una conferencia de exposición de programa, el concejal federal don José Pérez García furió.

## E. BARRUECO

Profesor del Instituto Rubio, especialista en Garganta, Nariz y Oído  
Consulta: de 10 a 1 y de 4 a 6.  
**Méndez Núñez, 36-1.**

Tres tahullas, tres cuartas equivalentes a 40 áreas 42 centiáreas de tierra huerta blanca y parte viña partido del Campet riego del camino de Elche sus lindes por Levante con tierras de don Tomás Almodóvar Sánchez, Mediodía con la de don José María López, Poniente y Norte con acequia, y Cuarta: Una tahulla 5 octavas equivalentes a 17 áreas 51 centiáreas de tierra huerta situada en el referido partido y riego trozo llamado de Copas dividida en dos trozos sus lindes por Levante con camino, Mediodía con tierras de Francisco y José Segura, Poniente y Norte con la de Miguel Pellín.

Y se advierte a los licitadores: que para tomar parte en la subasta deberán consignar previamente el diez por ciento del expresado tipo de treinta y siete mil quinientas pesetas: que no se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes del mismo: que si se hicieren dos posturas iguales se abrirá nueva licitación entre los dos rematantes: que la consignación del precio del remate se verificará a los ocho días siguientes al de su aprobación: que los títulos de propiedad de la finca suplidos por certificación del Registro se hallan de manifiesto en la Secretaría del que refrenda donde podrán examinarlos los licitadores sin derecho a exigir otros, y que las cargas o gravámenes anteriores y preferentes—si los hubiere—al crédito del actor continuarán subsistentes entendiéndose que el rematante los acepta y queda subrogado en la responsabilidad de los mismos sin destinarse a su extinción el precio del remate.  
Madrid 28 de noviembre de 1931.—  
V. B. S., el juez de 1.ª instancia, (Firma ilegible).—El secretario, Ricardo Gómez.

# Cemento

# Asland

VENTA EXCLUSIVA EN LA PROVINCIA

AGUSTIN MORA. - - FERRETERIA

ALICANTE

# Gacetillas

### Vacante

Se ha anunciado la convocatoria para cubrir la plaza de secretario, vacante en el Ayuntamiento de Benisa, dotado con el sueldo de cinco mil pesetas.

### Escuelas

Por reciente disposición, se crean en Alicante las siguientes escuelas: En la capital, dos escuelas de niños y dos de niñas en el barrio de las Carolinas Bajas; una escuela mixta en el barrio de Benalúa; otra escuela mixta en el barrio de San Agustín. En Beniarbeig, una de niñas y una de niños. Y en Cocentaina se crean dos escuelas para niños y otras dos para niñas.

### Farmacias de turno

La de don Recaredo Pérez, calle de Alfonso el Sabio y la de don Juan Segura, calle de Altamira.

### Cartelera

**Espectáculos para hoy**  
IDEAL.—Sesiones de cine sonoro desde las seis.  
«El estudiante mendigo».  
CENTRAL.—Cine sonoro. Sesiones desde las cuatro de la tarde.  
«Premio de belleza».  
ESPAÑA.—Sesiones de cine mudo desde las seis.  
«El caballero».  
PRINCIPAL.—Compañía de zarzuela la Sagi Barba.  
Tarde: «Agua azucarillos y aguardiente» y «La campana rota» Noche: «La Castañuela».

### Llegada de viajeros

Han llegado a Victoria Hotel los viajeros siguientes:  
Don Santiago Ramón y Cajal, catedrático, de Madrid; don José Lledó Angles, empleado Correos, de Novelda; don Enrique Llobet Teixidor, comercio, de Murcia; don Benito Alás Soldevila, comercio, de Valencia; don José Herrero Argemi, comercio, de Valencia; don Pedro Fargas Rovira, negocios, de Albacete; don Mateo Triquell Sanges, comercio, de Cartagena; don José María Puigdomenech Mandri, comercio, de Barcelona; don Jacinto Vila Costa, viajante, de Castellón de la Plana; don Antonio Cubells Andí, comerciante, de Tarragona; don Francisco Vives Domenech, comerciante, de Almería; don Ramón Roig Segalás, comercio, de Villena; don Amado Gutiérrez Cardona, representante, de Alcoy; don Ramón Artigues Serés, negociante, de Barcelona; don José Bové Comaposada, comerciante, de Gandía.

La Juventud Radical representa la seguridad de que la República dará satisfacción a los sentimientos juveniles de inquietud y renovación.

## Las fiestas de invierno

En la importante reunión celebrada el sábado en el Ayuntamiento bajo la presidencia del gobernador civil señor Almagro se avanzó grandemente en los trabajos de organización de los festejos que en el mes próximo se han de celebrar en nuestra ciudad que será visitada, como es sabido, por el Presidente de la República.

El señor gobernador dió cuenta del resultado satisfactorio de varias gestiones que se le encomendaron.

También los presidentes de las diversas comisiones hablaron de la actividad que se imprime por todos a la organización de los numerosos festejos que han de figurar en los programas.

De un momento a otro se lanzarán al público los carteles anunciadores de los festejos obra admirable de Lorenzo Aguirre.

Se acordó que una comisión marche a Madrid la semana próxima para invitar ya oficialmente al Presidente de la República a las fiestas de invierno de nuestra ciudad.

Designóse otra comisión formada por los señores Sánchez Guerra, Grau Ferrándiz y Costa para que confeccione el programa definitivo acoplado a los diversos días los festejos en organización.

Esos festejos, claro está, seguirán organizados, dirigidos y realizados por las respectivas comisiones.

Es posible que coincidiendo con el viaje del señor Alcalá Zamora a Alicante visiten nuestro puerto, aparte la escuadra española, las de Italia, Inglaterra y Francia.

## POR 60 PESETAS

Le remitiremos 200 preciosos y surtidos calendarios 15 x 33 c/m. con su correspondiente mensual y anuncio de su comercio. Pago a 30 días.

Reclamos Agust-Urgel, 43-Barcelona

# MEDIAS GOYA

en SEDA BEMBERG Ptas. 6 par  
en SEDA NATURAL Ptas. 6'90 par

La Ciudad de Roma  
Altamira, 11 Alicante

# Capellint

el verdugo de las canas

Los nuevos Radiófonos Atwater Kent "La Voz de Oro" son tipo Superheterodino, tienen tal selectividad, alcance y potencia en radio y tal fuerza y fidelidad de reproducción del sonido en radio y fonógrafo, que su perfección sólo podría juzgarse correctamente si tuviera Vd. en su propia casa a los actores o artistas que Vd. escucha. Vea su precio y pida una demostración y quedará Vd. satisfecho de ambas cosas.

**ATWATER KENT**  
RADIO FONOGRFO

AUTO ELECTRICIDAD, S. A.  
Teresa Herrera, 13 - LA CORUÑA  
Barcelona - Madrid - Valencia - Sevilla - Bilbao - Alicante

**CERVEZA MAHOU** VINOS Y CORACS **González Byass**

Hijos de C. Mahou **FRONTERA**

MADRID **«Tío Pepe», «insuperable», «Solera 1847» y otros**

Depositarío y agente provincial en Alicante  
**ASIN - Isabel II 10**

Visite Vd. las oficinas de **Gas Alicante** y pida presupuestos de instalaciones

Correligionario: Hospedese en MADRID en el **HOTEL SEVILLA** (ANTES PRINCIPE) **TODOS CONFORT.**—Excelente comida **PENSION COMPLETA DE 11 A 15 PESETAS** Calle del Príncipe, 7, esquina a P. de Canalejas

**Clarion Radio**

que en pureza de tono es el único que llega al 98%, casi la realidad, ofrece por 775 pesetas su modelo más pequeño que con sus 5 lámparas (pentodo y multi-tu) equivalentes a 7 de otras marcas, y todos los perfeccionamientos modernos de los aparatos grandes, satisface al más exigente.

De venta en la agencia oficial:  
**CASA AVELA**—Almacén de música.—Plaza del Abad Penalva, 1

**Radio-Cine Sonoro Radiotfonógrafos**

Aparatos para el cambio automático de discos altavoces y amplificadores para cafés.

**Venta a plazos y al contado.—Alquileres**

**DROGUERIA** al por mayor y menor

Hija de Remigio Romero  
Altamira, 5 **ALICANTE**

**Vidrios-Lunas-Marcos**  
Precios baratísimos  
**José Candela y C.ª Ltda.**  
ANTES SUC. DE CANDELA Y DEBESA  
**BAILÉN 23 y 25 ALICANTE**  
(Frente a la Posada «La Unión»)

No olvide usted, contra **CALLOS, DUREZAS y VERRUGAS**, únicamente **JEIL** Desconfíad de otras recomendaciones y exigid siempre **CURA CALLOS «JEIL»**

Precio pesetas 1'75 el tubo. En farmacias y droguerías  
Representante en Alicante: **Ricardo Latorre-Mayor, 10**

**PASTILLAS MERINO**  
QUITAN LA **TOS**

TODOS LOS AÑOS SURGEN NUEVOS MEDICAMENTOS QUE DICEN CURAN LA **TOS**

Conocidas desde 1827 y jamás superadas, fabricadas sólo con productos derivados de los vegetales.

LAS RECOMIENDAN LOS MEDICOS  
Llevar el aval de un prestigio de la medicina española  
**UNA PESETA TUBO**

PRECIOS	
Un mes.	2'25
Fuera: Trimestre	8'00
Extranjero: Semestre	16'00
NÚMERO ATRASADO, 0'30 PESETAS	

# Diario de Alicante

PERIÓDICO I D REPUBLICANO

OFICINAS: MENDEZ NÚÑEZ, 21  
TALLERES: MESTRE MARTÍNEZ, 10  
Apartado de Correos, 162  
Teléfono número 1623 (oficinas)  
**FRANQUEO CONCERTADO**

Correspondencia literaria y política, al Director

P. opiedad: Alianza Republicana Alcantina, S. A.

Correspondencia administrativa y valores, al Administrador

## Esta mañana regresó Lerroux

**Se ratifica en sus manifestaciones recientes**

Madrid (Tel).—Esta mañana en el subexpreso de París llegó a Madrid el ministro de Estado señor Lerroux.

En la estación era esperado por el ministro de Comunicaciones señor Martínez Barrios, los Subsecretarios señores Abad Conde y Agramonte, numerosos diputados y correligionarios que le tributaron cariñosísimo recibimiento.

El señor Lerroux habló brevemente con los periodistas a quienes confirmó plenamente las manifestaciones hechas en París, por las que se niega a formar parte de un Gobierno que presida un socialista.

Cree que es necesario que los partidos republicanos acojan en su seno a los elementos de buena voluntad que vayan a ellos, pues pueden hacer una labor meritoria.

Dijose que se le esperaba con los brazos abiertos, y contestó lo siguiente:

—No creo que se me fuera a esperar con bayoneta calada!

## ¿Se disuelve el partido radical-socialista?

Madrid (Tel).—«Ahora» publica unas declaraciones de Marcelino Domingo que son comentadísimas.

Dice que debe constituirse un republicanismo ve izquierdas, fuerte y atrevido y un republicanismo del centro contemporizador y transigente.

Es necesario, por ello, que este republicanismo del centro adopte una actitud que le haga en breve un eficaz instrumento de gobierno.

Dentro del republicanismo de izquierda se encuentran el partido radical-socialista, el de Acción Republicana y la Izquierda Catalana.

¿Qué separa ideológicamente a estos partidos? Nada.

¿Qué les distingue en el orden de sus figuras representativas? Nada tampoco.

Es de creer que sería de una gran conveniencia el que estos tres núcleos se federasen o fusionasen creando un solo núcleo voluntarioso por su extensión y de gran calidad por la de sus elementos dirigentes, respetable por los servicios que habría prestado a la República y constituyendo un órgano de Gobierno que por sí solo pudiera asumir en una hora propiamente dicha la plena responsabilidad del Poder.

Respecto a la crisis del sábado cree que se resolverá quedando el mismo Gobierno. No lo presidirá un socialista pero ese partido no debe ser eliminado del ministerio.

## Accidente ferroviario

Salamanca (Tel).—Cerca de Arapiles quedó detenido un mercancías por avería. Poco después llegaba otro tren que chocó con él.

Resultaron heridos graves un fogonero, un guarda-faeno y el conductor.

## La "Gaceta"

Madrid (Tel).—El periódico oficial publica la ley de organización de la casa del Presidente.

Idem de la nueva Dirección general de Ganadería.

Decreto sobre divorcio.

Disponiendo la jubilación del quinientos por ciento de las plazas de jefes de Administración y del treinta de jefes del Negociado de Telégrafos.

## La semana grande

### Ante la elección de Presidente de la República

Madrid (Tel).—El presidente de las Cortes señor Besteiro con el oficial mayor del Congreso, el concejal señor Muino y el inspector jefe de parques y jardines don Cecilio Rodríguez estuvieron estudiando el adorno del salón de sesiones del Congreso para el acto de la promesa del Presidente de la República.

Se convino en que los fotografías no se coloquen en el centro del hemicycleo porque restarían visualidad a los ocupantes de los escaños.

Probablemente se designarán dos por sorteo.

Se desechó un proyecto de una casa impresionadora de películas que ofreció impresionar un film sonoro en el acto de la promesa.

Probablemente la ceremonia será transmitida por radiotelefonía a todo el mundo.

Las fuerzas de la Armada que concurrirán

El jefe de las fuerzas navales que han de asistir al acto de homenaje al Presidente de la República estuvo esta mañana en el ministerio de Marina conferenciando sobre este asunto con el señor Giral.

Se utilizarán caballos de Caballerizas

El señor Prieto manifestó a los periodistas que serán utilizadas algunas carrozas sencillas quitándose los ligeros emblemas monárquicos que aún tienen.

También serán utilizados algunos caballos de los que quedan en las Caballerizas que fueron del ex rey.

En Estado

El subsecretario de Estado dio cuenta de que se están organizando diversos actos diplomáticos con motivo de la ceremonia de la promesa del presidente de la República.

JOVENES:

Abierto el Censo de la Juventud Radical

(Bilbao, 6) en el que deben inscribirse todos los que creen que la República democrática es el único régimen que puede dar satisfacción a las ansias de regeneración del País.

## VIDA TEATRAL SUCEOS

**Presentación de la Compañía lírica**

Sin duda que la compañía lírica titular del Calderón de Madrid, que el sábado se presentó en el Principal, constituye uno de los mejores conjuntos que en la actualidad existen formados en la Península. Bien comprobado quedó este aserto con la magnífica interpretación que su valioso cuadro de cantantes supo dar a «Maria la Tempranica», joya de nuestro teatro lírico en la que la música bellísima de Giménez ha encontrado en la inspiración y técnica de Moreno Torralba un feliz complemento.

Los dos actos de la comedia lírica fueron escuchados por el público con visible atención y acogidos con francas ovaciones. A ello contribuyó también la actuación espléndida de las partes que intervinieron en el reparto. Emilio Sagi-Barba, sigue dueño de todos los resortes que supieron hacerle dueño de los públicos, y aún luce su voz privilegiada; Sefica Pérez Carpio, cantante que se presentaba por vez primera ante nuestro público, justificó con creces su sólida fama; se trata de una soprano de extensa y bien timbrada voz que a la vez es una excelente actriz; Flora Pereira bordó el papel de Grabié y Faustino Arregui, tenor también nuevo para nosotros se reveló como cantante de valiosas facultades y halagüeño porvenir. Orquesta, coros y presentación a la altura del prestigio total de la Compañía.

**Un atropello**

Al pasar por el kilómetro, 129 de la carretera de Murcia a Valencia y en el lugar donde se halla enclavada la venta de la «Valenciana», término de Benidorm, el automóvil número 21.347-M-I, conducido por el súbdito italiano Lodigian Lemagi de Venie, natural de Rottopeno, que en viaje de sport, se dirige de la ciudad del Turia a Alicante, tuvo la desgracia de atropellar a un ciclista que marchaba a la misma dirección, interponiéndosele delante, resultando dicho ciclista con heridas de consideración en las rodillas y brazos y apreciándose una fuerte conmoción cerebral.

El herido resultó llamarse Vicenta García, de 19 años de edad, vecino de Villajoyosa; el cual ingresó en la Casa de Socorro de aquella ciudad.

El Juzgado Municipal, se personó seguidamente en el lugar del suceso, instruyendo las correspondientes diligencias.

**Mitines de propaganda**

Madrid (Tel).—En el Salón Olimpia se ha celebrado un mitin por la Juventud Republicana pronunciando discursos varios diputados radicales.

Al hablar Marcos Miranda un grupo de comunistas intentó allorar el orden pero se redujo todo a un intento.

En el Salón España del Puente de Vallecas organizaron otro acto los radicales-socialistas pronunciándose discursos contra el caciquismo y prometiéndose intervenir activamente en lo referente a la supresión de la «maquinilla» que tanta indignación produce en aquel vecindario.

## Los drogueros se reunen

Ayer celebró Junta General Extraordinaria la Asociación Provincial de drogueros, motivada por la gravedad que para ellos representa el verse despojados del derecho que desde 1894 tienen a la venta de especialidades farmacéuticas, lo que ocurriría si se llevase a la práctica la orden recibida en el Gobierno civil de esta provincia, del ministro de la Gobernación señor Cásares Quiroga.

Reino perfecta unión entre todos los concurrentes y tomaron varios acuerdos; entre ellos, el de que la Directiva visite al señor gobernador y le haga presente la imposibilidad de poder acatar dicha orden, ya que ello implica la total ruina de sus negocios y como consecuencia, el que quede sin colocación casi la totalidad de los dependientes que a su cargo tienen.

Se procedió a la elección de la Junta Directiva que ha de actuar los años 1922 y 33, dando el siguiente resultado:

Presidente, don Antonio Lledó.  
Secretario, don Pascual Sempere.  
Contador, don Francisco Prieto.  
Tesorero, don Desiderio Reig.  
Vocales, don Vicente Coloma, don Pedro Padilla, don Tomás Sánchez (de Elda), y don Casimiro Moltó (de Alcoy).

Acto seguido se posesionaron de sus cargos y el presidente, después de agradecer en nombre suyo y de sus compañeros la confianza en ellos depositada, expone a grandes rasgos los propósitos que les anima para poder conseguir la dignificación de la clase.

Ha de por último que no se les cuenta la responsabilidad que contraen, dada la gravedad de los momentos actuales y se muestra dispuesto al sacrificio necesario para poder afrontarlas por entender que es el deber de una causa más que justa santificarlos.

## Los dependientes de comercio madrileños

Madrid (Tel).—En el Centro de Contratación de Moneda facilitaron como cambios de las divisas extranjeras los siguientes:

Francos	47,05
Libras	39,65
Liras	61,00
Dólares	12,02
Francos Suizos	283,70
Belgas	167,15
Florines	4,64
Reich-Marks	2,80

## Complot abortado

Lima (Cable).—Oficialmente se asegura haber sido abortado el complot revolucionario de Charica Cero Pasco.

## Es detenido un individuo que llevaba dos bombas

Madrid (Tel).—Esta madrugada el policía señor Aparicio advirtió en el paso de La Florida la presencia de dos individuos que llevaban un paquete sospechoso.

Les dio el alto y se dieron a la fuga pero pudo ser detenido uno de ellos a quien se le ocuparon dos bombas y mechas para ellas.

Estrechado a preguntas confesó que se trataba de volar unos registros de la Telefónica de la calle de Barceló.

## Habla Alcalá Zamora

Madrid (Tel).—En el Hotel Nacional los progresistas ofrecieron un banquete a Alcalá Zamora.

Este agradeció el homenaje diciendo que no desaparecía del mundo de la política sino que continuaría fiel a sus amigos y electores.

## Dos administradores de loterías destituidos

Madrid (Tel).—El ministro de Hacienda señor Prieto manifestó a los periodistas que han sido destituidos dos administradores de loterías de Bilbao por haber cubierto las expensas del día de los funerales por el sacerdote asesinado en La Arboleda.

## Miguel Salvetti Pardo

Especialista en enfermedades del corazón y pulmones, ex-alumno del hospital Provincial de Madrid y del hospital Militar de Madrid-Carabanchel.

Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6.

ABADIA, 7. EL CERRE

## Salesiano fallecido

Turin (Radio).—A consecuencia de un ataque cardíaco falleció el Rector mayor de los Salesianos, Rinaldi.

## ¿Cuál es la causa de la epilepsia?

«Nueva York, E. U. A.» Un libro, contenido la opinión de famosos médicos, y que se titula «Puede curarse la Epilepsia», ha despertado gran interés en todo el país. El Dr. Mure de Budapest, Hangaí, el Dr. Mireny de Nueva York, y el Dr. Bowers, de Los Angeles, han discutido este interesante tópico, lo que ha determinado la exposición de interesantes doctrinas y sabias discusiones sobre el particular.

Cualquier persona que escriba a: Educativa División, 509 Fifth Avenue, Nueva York, E. U. A., recibirá gratis de este libro mientras haya ejemplares disponibles.



## Los dependientes de comercio madrileños

Madrid (Tel).—En el teatro Maravillas celebraron una asamblea los dependientes de comercio de Madrid denunciando más de 200 despidos por haberse negado a aceptar las bases propuestas por los patronos.

Se convino en esperar hasta la aprobación de nuevas bases de trabajo.

## Festejando un nombramiento

Madrid (Tel).—Los amigos y paisanos del diputado señor Bujeda le han festejado con motivo de su nombramiento para el cargo de director general de Propiedades.

## Ultimando detalles con Alcalá Zamora

Madrid (Tel).—El presidente de las Cortes señor Besteiro con el oficial mayor del Congreso, el concejal señor Muino y el inspector jefe de parques y jardines don Cecilio Rodríguez estuvieron estudiando el adorno del salón de sesiones del Congreso para el acto de la promesa del Presidente de la República.

## El probable jefe de la Casa Militar

El jefe de la Casa Militar del Presidente de la República será, según las probabilidades que hay ahora, el general Queipo de Llano.

## Ha llegado una columna de desembarco

De Ferrol ha llegado a Madrid una columna de desembarco que tomará parte en el desfile de fuerzas militares del día de la promesa del Presidente de la República.

## Regulares y Tercio a la Península

En Ceuta, Larache y Tetuán han embarcado hoy fuerzas de Regulares y la 7.ª bandera del Tercio con objeto de asistir en Madrid al acto de la promesa del Presidente de la República.

## Los despidos en la Telefónica

Madrid (Tel).—El subsecretario de Comunicaciones ha manifestado que el lunes próximo comenzará a actuar la Junta de Revisión de los expedientes de despido en la Telefónica.

## Alarma injustificada

Madrid (Tel).—En una nota del ministro de Economía se califica de injustificada la alarma producida entre los productores de patata temprana que temen una tasa del cien por cien en las exportaciones a Inglaterra.

**LIBRERIA GENERAL**

NATIUNO

Papelería y objetos de escritorio

**MAROMON**

Nuevo domicilio, Altamira, 4. Teléfono 1546

UNA PESETA UNO